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2024年度 第 442回教育研究審議会議事要録 
 

日 時  2025 年 2月 18日（火）13：30～14：55 

場 所  本館 E-701 会議室 
出席者  柳井学長、漆原副学長、内田副学長、後藤副学長、中本事務局長、 
 武井外国語学部長、田村経済学部長、児玉文学部長、中村法学部長、中武国際環境工学部長、 
  西田地域創生学群長、田島大学院社会システム研究科長、松永大学院マネジメント研究科長、 
 寺田学生部長、狭間教務部長、廣渡基盤教育センター長、 
 浅羽情報総合センター長、井上環境技術研究所長、二宮図書館長 
          

配布資料  1  教員採用選考報告書（外国語学部） 

2  特任教員の選考について（国際教育交流センター） 

      3  2025年度 教育研究審議会委員名簿 

4  公立大学ガバナンス・コードへの本学の対応について 

5  基幹教員制度の導入について 

6  新ビジョン「情報」の追加の決定について（案） 

7  北九州市立大学不正行為取扱規程の改正について 

8  2024年度学生表彰について 

9  大学等発スタートアップ（SU）の株式又は新株予約権の取得等に関する規程等の 

整備について 

10  アーカンソー大学との大学間協定の締結について 

11  2025年度に実施する入学試験スケジュール 

12  大学祭（青嵐祭・響嵐祭）について 

13  Giving Campaign2024実施結果について 

14  2024年度公的研究費内部監査報告書 

15  北九州市立大学教員海外出張・研修報告書 

 

第１号 教員の人事について 

＊ 資料 1のとおり、外国語学部英米学科のインターナショナル・ビジネス担当教員人事について、選

考委員会から適任者が得られなかった旨を報告。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第２号 特任教員の選考について 

＊ 資料 2のとおり、国際教育交流センターの特任准教授 1名の選考について提案。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第３号 2025 年度教育研究審議会の委員について 

＊ 資料 3のとおり、2025年度教育研究審議会の委員について提案。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第４号 公立大学ガバナンス・コードへの本学の対応について 

＊ 資料 4のとおり、公立大学ガバナンス・コードへの本学の対応について提案。 
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○ 2023年 1月に、公立大学協会が公立大学に共通するガバナンスの基本原則について示した「公立大学

ガバナンス・コード」を策定した。本コードの目的・意義を踏まえ、本学においても本コードへの適合

状況を確認し、その状況を公表することとしたい。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第５号 基幹教員制度の導入について 

＊ 資料 5のとおり、基幹教員制度の導入について提案。 

 

○ 2022年に大学設置基準が改正され、従来の専任教員制度を改め、基幹教員制度が導入された。本学で

も、基幹教員制度を導入し、各学部・学群、基盤教育センターに所属し、要件を満たす教員を基幹教員

とするもの。なお、環境技術研究所に所属する教員は、兼務する学科の基幹教員とするもの。 

● 大学院には専任教員制度を残し、学部については基幹教員制度を導入するという整理か。 

○ その通りである。 

● 基幹教員の要件は、学部・学科（学群・学類）ごとに判断・算定することとなっているが、今後発生

する学部長等の業務はあるか。 

○ 制度の導入後は直ちに情報公開する必要があるため、公表する情報や大学設置基準上最低限必要な教

員数の算定に係るサポートなどについては、今後検討していきたい。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第６号 新ビジョン「情報」の追加の決定について 

＊ 資料 6のとおり、新ビジョン「情報」の追加の決定について提案。 

 

○ 第 440 回教育研究審議会（1 月 21 日開催）において、「情報」のキャッチフレーズと概要文に係る意

見照会を行ったが、特に意見は提出されなかった。これを受け、新ビジョンとして「情報」を追加し、

キャッチフレーズと概要文の決定について提案するもの。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第７号 北九州市立大学不正行為取扱規程の改正について 

＊ 資料 7のとおり、北九州市立大学不正行為取扱規程の改正について提案。 

 

○ 現行の不正行為取扱規程がスマートフォン等の電子機器について対応していないため改正するもの。 

● 改正後の規程案における第 2 条第 2 項第 6 号において、「持込みの許可を受けていない書籍（辞書・

六法等を含む。）、電子辞書、ノート等を利用すること。」とあるが、同条第 3項において「前項第 1号、

第 2号、及び第 6号の規定は、科目担当者が持込み等の許可をした場合には適用しない。」と新たに規定

している。第 2条第 2項第 6号と同条第 3項との間に表記の違和感がある。 

● 原則、持ち込みを許可しないという趣旨の規定であるため、第 2条第 2項第 6号の条文から「持込み

の許可を受けていない」という文言を削除してはどうか。 

○ 規定していることに誤りはないと思うが、文言を整理し、本件については、改めて教育研究審議会に

提案されたい。 

 

【議長】提案について、再審議することとしてよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 



 

3 

 

第８号 2024 年度学生表彰について 

＊ 資料 8のとおり、2024年度学生表彰について提案。 

 

○ 団体表彰 2団体、個人表彰 2名について、学生表彰対象者として提案するもの。なお、表彰式は 3月 6

日を予定している。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第９号 大学等発スタートアップ（SU）の株式又は新株予約権の取得等に関する規程等の整備について 

＊ 資料 9のとおり、大学等発スタートアップ（SU）の株式又は新株予約権の取得等に関する規程等の

整備について提案。 

 

○ 国立研究開発法人科学技術振興機構（JST）より、「起業にむけた大学等のルール・規程等の整備」を

2024年度末までに行うよう求められているため、大学等発スタートアップ（SU）の株式又は新株予約権

の取得等に関する規程等、関連規程の整備を行うもの。 

● 株式の取得等について、決定過程に学長が含まれていないが問題ないか。 

○ 審査の過程に学長は入っていないが、稟議の際は学長も含めることとしている。 

○ 株式の取得等については、その妥当性を判断する必要があるため、「株式等の取得に関する審査会」の

委員長をひびきのキャンパス担当副学長としている。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第１０号 アーカンソー大学との大学間協定締結について 

＊ 資料 10のとおり、アーカンソー大学との大学間協定締結について提案。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

報告 
 ① 2025年度に実施する入学試験スケジュールについて 

 ② 2024年度大学祭について 

 ③ Giving Campaign2024実施結果について 

 ④ 2024年度公的研究費内部監査結果報告について 

 ⑤ 教員の海外出張について 


